

**Protokoll der Mitgliederversammlung der
Kinder-Herz-Hilfe e.V. Schleswig-Holstein
am 23. März 2024
Ort: KaNÜ, Düsternbrooker Weg 44, 24105 Kiel**



KINDER herz HILFE
Kinder-Herz-Hilfe e.V. Schleswig-Holstein

Beginn: 11.20 Uhr

TOP 1: Begrüßung

Die Vorsitzende Edith Lenz-Geerdes begrüßt die anwesenden Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste).

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 23. März 2023

Das ausgelegte Protokoll wird ohne Anmerkungen genehmigt.

TOP 3: Tätigkeitsbericht 2023 der Vorsitzenden

Edith Lenz-Geerdes gibt einen Überblick über das vergangene Geschäftsjahr.

TOP 4: Finanzbericht der Kassenwartin

Uta Krueger erläutert die Eckdaten des (ausgelegten) Finanzberichts für das Geschäftsjahr 2023. Ausgaben von 39.572,43 Euro standen Einnahmen von 31.965,51 Euro gegenüber. Das Vereinsvermögen konnte also um 7.606,92 Euro abgeschmolzen werden.

TOP 5: Bericht der Kassenprüferinnen

Die Kassenprüferinnen Telse Roloff und Katharina Behling-Schramm stellen fest, dass die Kasse entsprechend den Regeln geführt wurde und haben keine Beanstandungen.

TOP 6: Entlastung der Kassenwartin und des Vorstandes für 2023

Die Kassenprüferinnen beantragen die Entlastung der Kassenwartin und des Vorstands. Diese wird einstimmig erteilt.

Es kommt zur Aussprache über TOP 4 und 5. Detlef Schramm bezeichnet es als »gutes Ergebnis«, dass die Mitgliederzahl (gegenüber dem Vorjahr plus 1) stabil geblieben ist.

Wolfgang Berdau fragt, ob die nun wieder erzielten Guthabenzinsen steuerfrei sind. Stefan Krueger bestätigt dies mit Verweis auf die Gemeinnützigkeit des Vereins. Jörg Hagedorn weist darauf hin, dass das Golfturnier nur noch zwei Mal stattfinden wird und die Spenden aus dem Turnier danach wegfallen werden. Uta Krueger erwidert, dass dies dann perspektivisch mit eingeplant werden müsse.

Edith Lenz-Geerdes bemerkt, dass sich die Einnahmen nicht nur aus Golfturnier und Erdbeerkuchenverkauf zusammensetzen, sondern zum Beispiel auch durch von Gerichten verhängte Bußgelder.

Wolfgang Berdau erklärt, es gebe ja auch an anderer Stelle Golfturniere zu Benefiz-Zwecken.

TOP 7a: Wahl eines Wahlleiters

Detlef Schramm stellt sich als Wahlleiter zur Verfügung. Dagegen gibt es keinen Widerspruch.

TOP 7b: Wahlen zum Vorstand

- Der 1. stellv. Vorsitzende, Ulrich Albrecht, wird bei eigener Enthaltung einstimmig wiedergewählt.
- Die Kassenwartin, Uta Krueger, wird bei eigener Enthaltung einstimmig wiedergewählt.
- Bei der Wahl von bis zu drei Beisitzer/innen werden Wolfgang Berdau, Martina Hahn und Mia Nischik (bei eigenen Enthaltungen) en bloc wiedergewählt. Auch diese Wahl erfolgt einstimmig.
- Alle Wahlen werden offen (durch Handzeichen) durchgeführt.
- Alle Gewählten erklären, die Wahl anzunehmen.

TOP 8: Weitere Aktivitäten in 2023

Die Vorsitzende gibt einen Überblick über die 2024 geplanten Aktivitäten:

- Anlässlich des Tages des herzkranken Kindes am 5. Mai werden wir den Kindern in der Klinik ein kleines Geschenk machen. Dies soll auch dazu beitragen, Aufmerksamkeit auf unseren Verein zu lenken.
- Die Erdbeerkuchenaktion findet in diesem Jahr am Sonntag, dem 23. Juni, statt. Das Golfturnier von Svenja Paulsen ist in diesem Jahr am Samstag, dem 20. Juli, im Golf Club Lohersand in Sorgbrück.
- Die Sommerfreizeit findet vom 25. bis 29. Juli in der Jugendherberge Borgwedel statt. Dazu wird noch ein Programm erstellt.
- Die Nikolausfeier soll am Samstag, dem 7. Dezember, wieder im Erlebniswald Trappenkamp stattfinden.
- Darüber hinaus soll noch ein PayPal-Spendenkonto eingerichtet und unser neuer Instagram-Account mit Inhalt gefüllt werden.

TOP 9: Verschiedenes

Ulrich Albrecht erklärt, dass er sein Amt irgendwann gerne abgeben möchte.

Detlef Schramm stellt die Frage, wie neue Vorstandsmitglieder akquiriert werden können. Es sei schwer, Menschen dafür zu motivieren.

Ulrich Albrecht betont, dass die Kinder-Herz-Hilfe ein Selbsthilfeverein für Eltern ist. Wolfgang Berdau macht darauf aufmerksam, dass die Herzkinder der Vereinsmitglieder inzwischen mehrheitlich selbst erwachsen sind. Man solle

darüber nachdenken, die Vereinsziele um den Begriff »Betroffenenverein« zu erweitern. Uta Krueger wirft ein, dass dahinter dann auch eine »Idee« stecken müsse. Es sei ein Thema für eine Vorstandssitzung. Lars Geerdes schlägt vor, eine entsprechende Änderung der Satzung und des Begrüßungstextes auf der Homepage zu überlegen. Edith Lenz-Geerdes stellt fest, dass grundsätzlich jeder Vereinsmitglied werden könne, auch ohne direkt oder indirekt von einem Herzfehler betroffen zu sein.

Lars Geerdes teilt mit, dass es derzeit Probleme mit der Homepage gibt. Auch der Instagram-Account wurde noch nicht mit Inhalt gefüllt.

Wolfgang Berdau regt die Bildung einer Signal-Gruppe für die interne Kommunikation der Vorstandsmitglieder an. Ulrich Albrecht erklärt, dass eine solche bereits existiert, allerdings seien nicht alle Vorstandsmitglieder daran beteiligt. Uta Krueger zieht weiterhin die Kommunikation via E-Mail vor.

Silke Lenz bedankt sich für den erfahrenen Zuspruch seitens des Vereins nach dem Tode ihrer Tochter Denise.

Die Vorsitzende dankt den Anwesenden für Ihr Erscheinen und beendet die Mitgliederversammlung um **12.10 Uhr**.

Protokoll erstellt am 25.03.2024

Kinder-Herz-Hilfe e.V. Schleswig-Holstein
Der Schriftführer
Lars Geerdes